

Información telefónica

La acción de España en Marruecos

El jefe de la policía indígena coronel Lasqueti y un soldado chauffeur son muertos a balazos por la cobarda agresión de grupos rebeldes emboscados; los cadáveres fueron recogidos por nuestras tropas.—Las futuras operaciones en la zona oriental de Melilla, se harán por un desembarco en Sidi-Dris.—El alto comisario general Burguete y el general Jordana a Tetuán y Ceuta.—La lucha social en Cataluña.—Toros en Madrid, Alicante, Gijón, Barcelona, San Sebastián, Málaga y Zaragoza.—Cogida grave de Torquite II.—Triunfo de Villalta.

(De la "Agencia Fobus.")

De Madrid

Al Rey se le informa de todo
El jefe del Gobierno ha informado por teléfono al Rey de todos los asuntos pendientes y de las noticias recibidas de África, y de la satisfacción del Gabinete por la solución de la huelga de Correos y por haber retirado su dimisión el gobernador de Barcelona señor Martínez Anido.

Propósitos de Sánchez Guerra

Hablando el señor Sánchez Guerra con los periodistas sobre los rumores de crisis circulados estos días nos los ha desmentido rotundamente, no explicándose como pueda extrañar su actitud por ser un hombre de convicciones arraigadas de dar entrada en el Gobierno a todas las tendencias del partido conservador, desde mauristas a regionalistas, y esto no constituye ninguna novedad que ahora se haya repetido y el propósito de llevarlo a efecto en los momentos oportunos.

El Gobierno anuncia las operaciones en Marruecos

El jefe del Gobierno ha desmentido rotundamente los rumores circulados que han sido propuestos por algunos periódicos de que se haya suspendido las proyectadas operaciones en la zona de Melilla, las cuales se llevarán a cabo en el tiempo y lugar que el Alto Comisario juzgue oportuno.

La "Gaceta", de hoy

Publica una Real orden anunciando la provisión de una plaza de profesor de la Escuela de Veterinaria, vacante en Córdoba, por oposición libre.

¿Han ocurrido graves sucesos en Melilla?

Se asegura que ha muerto el coronel de la policía indígena.—Han dado comienzo las operaciones.—Duros combates.—Un desembarco en Sidi-Dris?

Durante todo el día de ayer y la mañana de hoy, comenzaron a circular con gran insistencia noticias de Melilla de procedencia particular.

Como estas noticias eran alarmantes en extremo, los periodistas aunque de descanso tuvieron necesidad de hacer algunas gestiones para la confirmación de tales informaciones.

Se decía que ayer al amanecer habían dado comienzo las nuevas operaciones en la zona de Melilla.

Que las operaciones eran de gran importancia, y que las tropas eran mandadas personalmente por el propio alto comisario general Burguete.

Se decía asimismo que los combates librados dieron comienzo partiendo las columnas de Dar Drius y Dar-Quebdani, continuando el avance en lucha reñidísima con el enemigo, teniendo el mismo por objeto el decidido propósito del Gobierno de efectuar un desembarco en Sidi-Dris.

A medida que la tarde avanzaba, estos rumores iban tomando cuerpo, hasta el punto de que algunas personas aseguraban que ya eran oficiales.

Entre las noticias más alarmantes que se dieron figuraba una asegurando que en los combates había resultado herido de suma gravedad el jefe de la policía indígena y otros varios jefes y oficiales.

Cuando las noticias más alarmantes que se dieron figuraban una asegurando que en los combates había resultado herido de suma gravedad el jefe de la policía indígena y otros varios jefes y oficiales.

En el ministerio de la Guerra dijeron a los periodistas que ni negaban ni afirmaban nada, pues carecían en absoluto de noticias.

Se confirman los sucesos.—Muerte del coronel Lasqueti y su chófer

Esta mañana, en el ministerio de la Guerra, recibieron a los periodistas, manifestándoles que según el parte oficial que envió el alto comisario general Burguete, ayer, en el camino de Dar-Drius, fué muerto el jefe de las fuerzas de policía indígena, coronel Lasqueti y el chófer que conducía el automóvil que ocupaba, por los disparos de fusil que varios moros emboscados hicieron contra dicho jefe y demás ocupantes del auto.

El Consejo de ministros

El subsecretario de la Presidencia recibió a los periodistas, manifestándoles que nada tarde a las cinco se celebraría el Consejo de ministros en el Ministerio de la Guerra, el cual carecería de interés porque en el mismo sólo se estudiarían asuntos administrativos y despacho de expedientes de trámite.

No había nada importante ni se ocuparía de otros casos, por hallarse ausentes la mayoría de los ministros.

Según diciendo el subsecretario que concurrieron recibiendo muchos telegramas de felicitación por la solución dada al conflicto de Correos y por haber retirado su dimisión el gobernador de Barcelona, señor Martínez Anido.

La huelga de Alicante empeora

En el Ministerio del Trabajo se nos manifestó por el subsecretario que la huelga de obreros textiles de Alicante ha empeorado considerablemente por la negativa de los obreros y patronos en aceptar mutuamente las bases presentadas, y según participa el gobernador de dicha población, los ingenieros encargados en las fábricas han participado que de persistir los obreros en su actitud las fábricas se clausurarán definitivamente.

Consejo de ministros

Antes de las cinco quedaron reunidos en el Consejo los ministros en el ministerio de la Guerra.

El primero en llegar fué el ministro de la Gobernación, el que no fué visto por los periodistas, por haber madrugado mucho, celebrando una extensa conferencia con el señor Sánchez Guerra, ignorándose de lo que se tratara en la misma.

Sánchez Guerra manifestó que la reunión sería muy breve, porque únicamente se ocuparía del despacho de expedientes atrasados, y por consiguiente, el Consejo sería puramente administrativo.

Los ministros de Marina e Instrucción pública, que son los que también asistían, no hicieron manifestación alguna.

De Marruecos

Muerte de un cableño

Larache 14.—Un cableño que regresaba de la zona de combate a las cabillas sometidas, fué visto por un grupo de rebeldes de Zumata, persiguiéndole hasta conseguir darle alcance y matarle.

El fajín y cordones del general Silvestre

Melilla 14.—Ayer se presentó en la posición de Dar Drius un indígena procedente del campo enemigo, manifestando al propio general Burguete, que se encontraba en la misma, que se habían presentado dos moros que eran portadores del fajín y cordones pertenecientes al malogrado general Fernández Silvestre.

En su vista, el alto comisario dispuso que uno de sus ayudantes marchara con el moro al lugar que se le indicaba para enterarse con dichos indígenas y ver la forma de recoger dichas prendas, así como de inquirir nuevas noticias sobre la muerte de dicho general y sitio donde se encuentra enterrado.

Ignórase lo que dicho ayudante haya conseguido, por no haber regresado aún de su cometido.

Como fué muerto el coronel Lasqueti

Melilla 14.—A las seis y media de la tarde de ayer, al pasar el automóvil que ocupaba el coronel jefe de las fuerzas indígenas señor Lasqueti, y su ayudante el teniente señor Solanes, por el barranco de Idum en la carretera de Kandusal a Dar-Quebdani, un numeroso grupo de rebeldes rompió fuego de fusil contra los ocupantes.

El coronel Lasqueti resultó muerto, como asimismo el chauffeur, soldado del Centro electro-técnico de Madrid, Miguel Salvat.

El teniente señor Solanes resultó ileso y se refugió en una posición próxima.

Al tenerse noticias de la agresión en Melilla, salieron rápidamente fuerzas que dieron una batida y recuperaron los cadáveres.

La muerte del coronel Lasqueti ha causado enorme impresión en Melilla, donde se le quería grandemente.

El desgraciado coronel se había despedido del alto comisario a las cuatro de la tarde en Dar Drius.

Burguete y Jordana a Tetuán

Melilla 14.—Marchó a Tetuán el alto comisario general Burguete, acompañado del general Jordana.

Muerte de Lord Nochet

Londres 14.—A las seis y media de esta mañana y rodeado de sus familiares y amigos, ha fallecido Lord Nochet, propietario de los importantes rotativos "The Times", "Daily Mail" y otros, los más importantes del mundo.

So a muerte ha causado enorme impresión, siendo muy sentida.

De Provincias

ALMERÍA

Sigue el conflicto en pié

Almería 14.—Continúa en igual estado el conflicto promovido por los vecinos de Otaña de Castro, por el repartimiento de los consumos.

El gobernador civil ha enviado dos empleados para examinar las cuentas de repartimiento al objeto de informarse de su legalidad.

Los exportadores de uvas

Almería 14.—Los exportadores de uvas se han reunido para solicitar del Gobierno determinadas rebajas de los fletes.

BARCELONA

La lucha social en Cataluña

Colisión entre obreros

dose numerosos disparos, sin que hubiera que lamentar ninguna víctima.

Fueron detenidos dos obreros pertenecientes al Sindicato Libre, autores de la agresión, Francisco Gener Higuer y Miguel Ramet, a los que se les ocuparon pistolas facilitadas por dicho Sindicato.

Nota oficiosa de la jefatura de policía

Barcelona 14.—En la jefatura de policía nos han facilitado a los periodistas una nota oficiosa relatando los sucesos ocurridos esta mañana en la calle Taulat, entre obreros de la fundición Girona, en la cual se hace constar que un grupo de obreros del Sindicato Libre se opusieron terminantemente a que los demás obreros penetraran en la fundición a reanudar sus trabajos, negándose la mayoría a ello, pero ante la agresión de que fueron víctimas, el resto de los obreros, unos mil quinientos, decidieron no entrar al trabajo en tanto no se les garantice la libertad del trabajo y su seguridad personal.

Los contramaestres de La Radium

Barcelona 14.—La sociedad de contramaestres La Radium ha redactado unas nuevas bases que de no ser aceptadas por los patronos, la huelga que viene sosteniendo se aumentará, extendiéndose a otras sociedades de resistencia hasta convertirla en general.

Otro crimen

Barcelona 14.—Esta mañana el obrero de vias y obras de la Sociedad de Tranvías Antonio Ballester se encontró con otro obrero llamado Antonio Brinon en la calle Sañón, discutiendo ambos por resentimientos antiguos, degenerando la discusión en lucha, cogiendo el Ballester al Brinon por el cuello y mientras le sujetaba con una mano con la otra le asió con una navaja barbeta tan tremenda puñalada que le seccionó la carótida y yugular, causándole la muerte en el acto.

El agresor se dio a la fuga sin que haya podido ser detenido.

BILBAO

Visitando una estación de radio

Bilbao 14.—El jefe de la aeronáutica militar, general Echagüe, estuvo visitando ayer la estación radiotelegráfica de Santo Domingo.

Miñn obrero

Bilbao 14.—Los obreros metalúrgicos celebraron ayer un miñn en Sestao, al que concurrieron numerosos compañeros.

El frente único

Bilbao 14.—Los obreros del ramo de construcción han celebrado diferentes reuniones, acordando constituir el frente único para defenderse contra los ataques de los patronos.

Regreso del subsecretario de Instrucción pública

Ceuta 14.—Procedente de Larache llegó el subsecretario de Instrucción pública, señor Castell, al que se le tributó una cariñosa acogida, siendo obsequiado con un banquete por la colonia aragonesa.

En el vapor "Hesperides" zarpó con dirección a Algeciras, desde donde seguirá para Madrid.

EL FERROL

Obras que se paralizan

El Ferrol 14.—En virtud de la tardanza en aprobarse por el Gobierno el acta levantado por el teniente coronel de ingenieros para el enlace y empalme de las vias que conducen hasta el muelle del puerto, se teme la total paralización de las obras que se están realizando, originándose con tal motivo grandes perjuicios a la industria y al comercio, así como a la clase obrera, que quedará en huelga forzosa.

Contra los pescadores de langosta

Ferrol 14.—Saltó en servicio de vigilancia el cañonero "Hernán Cortés", para evitar la pesca en nuestra costa de la langosta por pescadores franceses.

Nuevo hijo adoptivo de Saravia

Gijón 14.—Una comisión de concejales de Saravia ha visitado al ministro de Fomento para entregarle el acta de la sesión por la cual se le nombra hijo adoptivo de la misma.

MÁLAGA

Fuerzas a Melilla

Málaga 14.—Esta mañana llegó un tren militar conduciendo fuerzas y pertrechos de guerra, los cuales embarcaron esta tarde para Melilla.

ORENSE

El incendio... 32

Orense 14.—Participan de Villaverde que anoche se produjo un violento incendio en un edificio de la calle Mayor, que fué pasto de las llamas. Las pérdidas fueron importantes.

LAT PALMAS

Llegada de un hidroavión

Las Palmas 14.—El hidroavión que hace el recorrido Las Palmas-Barcelona, tripulado por el señor Ortiz, aterrizó anoche, concurriendo a los muelles numerosas personas.

Se encendieron muchas hogueras, quemándose bengalas para señalar al piloto el lugar del aterrizaje.

Complimentando a Weyler

Las Palmas 14.—El alcalde y una comisión de concejales complimentaron al capitán general Weyler y al ministro señor Rosillo.

Contra los drogueros

Las Palmas 14.—Una comisión del Colegio farmacéutico ha visitado al gobernador civil para interesarle impida la venta de ciertos productos farmacéuticos en las droguerías.

También manifestaron que se proponían establecer un servicio nocturno de farmacia, del que en la actualidad carece la población.

Homenaje a un médico

Pamplona 14.—En la villa de Leiza, y con asistencia de las autoridades y representaciones de los colegios de médicos, farmacéuticos y practicantes, se ha celebrado un homenaje al médico de la misma don Bernardino Pirape, a quien se le ha otorgado por el Gobierno la gran cruz de la Beneficencia por sus relevantes servicios durante la pasada epidemia gripal.

Centenario de Sebastián El Cano

San Sebastián 14.—El día 7 de septiembre próximo tendrá lugar en esta población el centenario de la muerte de Sebastián El Cano, para cuyas fiestas de confraternidad se hacen gestiones de las naciones hispano-americanas para que asistan y envíen representaciones de su marina mercante para contribuir con ello al estrechamiento de las relaciones entre dichos países.

El señor Sánchez Guerra asistirá a las fiestas únicamente los días en que éstas se celebren.

SANTANDER

La Reina en el hospital

Santander 14.—Esta mañana la Reina Victoria marchó al hospital de Alarza, donde reciben asistencia oficiales y soldados de la guerra de África.

Para unirse a Burguete

Tenerife 14.—Marchó a bordo del vapor "Ariante" el general segundo jefe don Germán Gil Yuste, que ha sido destinado a la alta comisaría a requerimiento del general Burguete.

ZARAGOZA

Carreras de motocicletas.—El campeón de España gravemente herido

Zaragoza 14.—Con gran animación se celebraron carreras de motocicletas. El recorrido era Zaragoza-Huesca y viceversa.

El primer premio lo alcanzó el campeón Zacarías Mateo, que hizo el recorrido de 140 kilómetros en una hora y cuarenta y dos segundos. Fuentes, el campeón de España, fué lanzado a gran distancia en un viraje, resultando con gravísimas heridas de las que se teme que fallezca.

Toros y Novillos

En Madrid

Cogida grave de Torquite II

Con un lleno extraordinario se lidiaron ayer seis novillos de Pérez Tabernero, por las cuadrillas de los diestros Torquite II, Antonio Sánchez y Correa Montes.

PRIMERO.—Torquite II veroníquea con lucimiento, siendo aplaudido.

Los matadores se lucen en los quites. Con la muleta ejecuta Torquite una faena cerca, adornada y valiente, dando algunos pases, que son ovacionados.

Cuando iguala el toro larga un pinchazo; repite con otro, y termina de una estocada tendida que mata. (Palmas.)

SEGUNDO.—Antonio Sánchez veroníquea valiente, oyendo palmas.

Los maestros están muy adornados en los quites.

Sánchez realiza una faena breve, sin apretarse, para un pinchazo, dos medias estocadas, la última con vomito. (Palmas.)

TERCERO.—Correa Montes oye una gran ovación al torrear por veroníquea.

En los quites está muy valiente. Con el trapo rojo ejecuta una faena valiente y adornada, para un pinchazo, una estocada atravesada y termina con una baja que mata.

CUARTO.—Cogida de Torquite. Torquite lo saluda con varios lances lucidos. (Ovación.)

Al quitar oyen palmas los matadores. Torquite con la muleta está muy valiente y al dar un pase se aprieta más de lo debido, siendo cogido y volteado aparatadamente.

La cogida ha causado gran impresión en el público.

En brazos de la asistencia fué conducido a la enfermería.

Antonio Sánchez da pocos pases y deja un estocazo hasta el puño. (Ovación.)

QUINTO.—Antonio Sánchez lancea sin pena ni gloria.

En los quites está muy vulgarote. Con el trapo rojo, faena breve, para dos pinchazos y media atravesada.

SEXTO.—Correa Monte veroníquea bien.

Con la muleta ejecuta una faena de alijo, para seis pinchazos y tres intentos de descabello. (Bronca.)

Parte facultativo

TERCERO.—La Rosa oye una gran ovación al torrear de capa con arte y quietud.

En los quites se repiten las palmas. Con la muleta está muy valiente y da algunos pases preciosos. Pincha dos veces y descabella. (Palmas.)

CUARTO.—Maera da cinco veroníqueas enormes. (Ovación.)

En los quites se pega al costillar y se reproducen las ovaciones.

Coge los palos y al son de la música clava dos pares inmenos que son premiados con otras tantas ovaciones.

Con la muleta comienza su faena sentada en el estribo, continúa con pases naturales de pecho y ayuntamiento que producen el delirio en el público. Entra a morir y deja una estocada que mata sin puntura. (Ovación, la oreja y dos vueltas al ruedo.)

QUINTO.—Salieri pide permiso a la presidencia para abandonar la plaza, pues tiene que coger el tren.

Veroníquea bien y es aplaudido.

Clava tres pares superiores de banderillas que se aplauden.

Con la muleta hace una faena breve y adornada para media estocada buena. (Palmas.)

SEXTO.—Freg lo recibe con varias veroníqueas superiores.

En los quites es muy aplaudido Maera. Freg, muletea con precauciones, pincha varias veces, recibe un aviso y termina de media estocada caída. (Pitos.)

SEPTIMO.—La Rosa lancea lucido.

El picador Díaz, en una caída es volteado por el toro, ingresando en la entremetida con una herida en el costado derecho.

La Rosa muletea soso, para dos pinchazos. La faena se hace muy pesada, oyendo dos avisos. Descabella. (Bronca.)

OCTAVO.—Maera lancea superiormente.

Pone un par de banderillas, desistiendo de continuar por las malas condiciones del toro.

Muletea cerca y lucido, para un pinchazo y una estocada buena, descabellando al tercer golpe. (Palmas.)

En Pontevedra

Pontevedra 14.—Ayer se lidiaron en esta plaza seis toros de la ganadería de Pérez Tabernero, que resultaron menos y difíciles, por la cuadrilla de Dominguín, Sánchez Mejías y Montes.

PRIMERO.—Dominguín lo toró de capa bien siendo aplaudido. En quites se lucen los matadores.

Con el estoque, Dominguín, después de algunos pases, se deshace de su enemigo de dos medias estocadas. (Palmas.)

SEGUNDO.—Se forma enorme protesta por ser toro el toro. Después de breve conferencia con el presidente, se reanuda la lidia, dando Sánchez Mejías algunas veroníqueas buenas. En quites se lucieron los matadores.

Sánchez Mejías lo pasa superiormente y cuando iguala, larga media pescuquera que basta.

TERCERO.—Montes veroníquea aceptablemente. En quites son ovacionados los matadores.

Con la muleta, después de algunas precauciones, porque el toro está indisciplinado, larga Montes una buena estocada que mata. (Ovación.)

CUARTO.—Dominguín lo veroníquea superiormente. En quites es ovacionado.

Con la muleta, tras breve faena, deja media que basta. (Palmas.)

QUINTO.—Sánchez Mejías da algunas veroníqueas buenas, yéndosele el toro.

En quites es muy aplaudido.

Con la muleta da pases buenos de pecho, y cuando logra igualar, atiza una entera que es suficiente. (Ovación.)

SEXTO.—Montes da varias veroníqueas lucidas.

En quites son aplaudidos los matadores. Montes da algunos pases buenos para media estocada y un descabello. (Palmas.)

En San Sebastián

San Sebastián 14.—Se lidiaron toros de Tabernero por las cuadrillas de Chicuelo, Lalanda y Villalta.

En Zaragoza

Zaragoza 14.—Toros de Tabernero. Se taella aceptable en sus dos novillos. Los Charlots zaragozanos obtuvieron gran éxito.

Del extranjero

Dimisión del Gobierno

París 14.—El Gobierno ha presentado su dimisión, esperándose que le sustituya uno presidido por el señor Crutis.

Todo va bien

Strasbourg 14.—Se ha efectuado el traslado de alemanes al interior, sin que se hayan producido incidentes de ninguna gravedad, en contra de lo que se había afirmado.

El Gobierno de Reih

Berlín 14.—El Gobierno del Reich presenta su dimisión ante las medidas coercitivas que los gobiernos aliados le han impuesto.

El doctor Alvear en Bélgica

Bruselas 14.—El doctor Alvear acompañado del Rey Albert, visitará el puerto de Amberas, marchando después a Malinas, desde saldrá al carden. El Mercier.

Las compensaciones

Londres 14.—Los técnicos ingleses se han reunido, emitiendo dictamen favorable al pago de dos millones y medio de libras oro por Alemania como primer pago de las compensaciones que vence el día 15 del corriente.

LOCALES

Después de larga ausencia ha regresado a esta respectiva señora doña Carmen de Torres e Ibañeta viuda de González-Villar.

Se encuentra en Córdoba nuestro activo corresponsal en Villa del Río don Antonio Serrano.

Ha regresado de Málaga el director del "Diario Liberal", nuestro estimado compañero don Eduardo Vero Castillo.

Se encuentra en esta el corresponsal de LA VOZ en Béjar don José Delgado Pérez, nuestro particular amigo.

Ayer fué visitado en su domicilio por el Director general de primera enseñanza, nuestro ilustre paisano don Manuel Enrique Barrios, el inspector jefe de primera enseñanza de Córdoba, don José Priego López, al objeto de hacerle entrega personalmente del título y medalla de la Mutualidad, que le fué recientemente concedida.

Con tal motivo reiteramos al señor Priego nuestra sincera enhorabuena por esa nueva distinción con que mercedosamente ha sido favorecido por el Gobierno de Su Majestad.

El día 12 del actual se recaudaron en el ayuntamiento por derechos del Matadero, 890,51 pesetas; por el arbitrio de carnes, 1.076,52; por varios arbitrios municipales, 545,04; por repartimiento general, 488,42; y por el arbitrio sobre bebidas, 123,50.

Ayer se recaudaron en el ayuntamiento por derechos del Matadero, 920,62 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 1.107; por varios arbitrios municipales

